

59

LETTRE N° 4

Lettre du 5 février 1852

Crâne d'un arabe « pure race »

Alger le 5 février 1852

Monsieur le professeur

« J'ai l'honneur de vous annoncer que je profiterai de la 1ere occasion qui se présentera, pour vous faire passer le crâne d'un arabe pure race qui a été passé par les armes pour avoir levé contre nous l'étendard de la révolte. Toutefois avant de vous faire cet envoi, je désirerais savoir si vous pouviez tirer parti de quelques ossements autres que des ossements de crâne, provenant de tombeaux supposés druidiques, que j'ai fait fouiller il y a déjà très longtemps, et dont je vous ai envoyé, à cette époque, des crânes détériorés.

Dans l'affirmative, je joindrais des ossements du crâne de l'arabe. »

Agréez, je vous prie, monsieur le professeur etc...

Signé Dr Guyon.

En marge, Guyon rajoute :

P.S : Je vous prie de nouveau de disposer sans réserve de mes services en Algérie.

(Voir la lettre originale page suivante)

algèr, le 5 fév. 1852

Monsieur le professeur,

J'ai l'honneur de vous annoncer
que je profite de la visite d'un
qui se dirigera par voie facile
le crâne d'un arabe, pur race,
qui a été poussé par les armes,
pour avoir lieu contre nous
l'indépendance de la révolte. Toutefois
avant de vous faire ce envoi,
je désire savoir si vous
pourriez lui en partie de quelques
ossements, autres que des ossements
de crâne, provenant de tombeaux
supposés d'origine, que j'ai fait
fouilles il y a déjà long temps,
et dont je vous ai envoyé, à cette
époque, des crânes égyptiens.
Dans l'affirmative, je joindrais
ces ossements au crâne de l'arabe.

Agnez, j'enverrai, Monsieur le
professeur, la nouvelle expression de
vos intentions que j'avais eue, ainsi
et que les gens j'en ai,
Monsieur le professeur,
votre très humble et
obéissant serviteur,

Monsieur Serra, membre de l'Institut,
Paris.

Post. Le crâne pur de l'arabe, de l'histoire de l'Algérie.



(Lettre du 5 février 1852)